



para el mundo - pour le monde - for the World - para o mundo - per il mondo

"Como Familia Sa-Fa sentimos la llamada a caminar con los jóvenes y las familias." (Cap. XXXVIII. Doc. Hermanos y Laicos). Esta fue una de las fuertes llamadas que el Capítulo General de 2019 nos propuso a toda la Familia Sa-Fa. Igualmente, el Proyecto de vida de los Hermanos que el mismo Capítulo elaboró puso entre sus objetivos: "Dar prioridad en nuestra misión al encuentro con los jóvenes: estar cerca, escucharlos, comprenderlos, acompañarlos" (PVI).

Al escuchar estas dos llamadas el Consejo General en su Plan de acción para el sexenio propuso que el año 2023 tuviera, como centro a los "jóvenes y las familias" a través de este objetivo concreto: *"Revitalizar nuestra misión con los jóvenes y las familias"*.

Para lograr este objetivo se propuso la celebración de un encuentro de animadores juveniles para *"Favorecer el conocimiento de la pastoral juvenil de las Provincias, promover los encuentros con jóvenes y dar forma al movimiento juvenil Sa-Fa."* Se ha celebrado en Sigüenza (España) durante los días 27 a 30 de julio. Al mismo han asistido 21 animadores, Laicos y Hermanos.

Llamados a caminar con los jóvenes

Las fechas fueron elegidas pensando en la celebración de la JMJ en Lisboa del 1 al 6 de agosto, dando así la posibilidad de que los asistentes pudieran participar en estas jornadas mundiales.

Al mismo tiempo que el Encuentro de animadores, y en la misma casa de Sigüenza, unos 100 jóvenes de la Familia Sa-Fa de diversos países han tenido una experiencia de vivir el carisma Sa-Fa en un ambiente multicultural. Posteriormente han participado en la Jornada Mundial de la juventud como grupo de la Familia Sa-Fa. Unos 120 en total.

Ojalá que este primer encuentro de jóvenes de la Familia Sa-Fa sea el inicio de una feliz experiencia que pueda ir ampliándose en los próximos años a encuentros parecidos y a tratar de relacionarnos y compartir nuestra vida y trabajo por otros medios, como los telemáticos que están ahí invitándonos a acercarnos unos a otros.

Que el ejemplo del Hermano Gabriel y la luz de la Sagrada Familia nos acompañen en este nuevo camino a recorrer con los jóvenes.



HERMANOS DE LA SAGRADA FAMILIA. Roma, agosto de 2023. N° 17

Encuentro de animadores Sa-Fa

La llamada a caminar con los jóvenes que hacía el último Capítulo General fue quien animó a organizar el *Primer encuentro de Animadores Sa-Fa* los días 27 al 30 de julio en Sigüenza. La participación en la JMJ permitió que allí nos diéramos cita responsables de Angola, Argentina, Brasil, Burkina Faso, España, Italia y Uruguay con la intención de saber cómo debemos caminar con nuestros jóvenes hoy en nuestra tarea evangelizadora.

El lema del encuentro completaba al de la Jornada Mundial de la Juventud, **"María de Nazaret se levantó y partió sin demora"**, puesto que quisimos que nuestro encuentro se situara bajo el techo de Nazaret. Fue así que nuestro carisma de familia estuvo muy presente en esos días.

En una de las jornadas tuvimos la suerte de contar con nuestro Animador General, Javier Hernández, que en sendas charlas desarrolló, teniendo presente la Exhortación Apostólica del Papa *Christus Vivit*, la situación religiosa de la sociedad y de los jóvenes hoy, así como los rasgos que debía tener un animador Sa-Fa, que nos llevaron a un rico diálogo.

Pero sin duda, el momento más interesante fue el dar la voz a los jóvenes para que compartieran con nosotros "qué esperan de sus pastorales y qué aspectos de las mismas creen que son mejorables". En ellos vimos a unos chicos y chicas profundamente identificados con nuestro carisma, preocupados con que las cosas se hagan mejor y preguntándose por la vocación en todos sus aspectos para servir mejor en su sociedad.

Los frutos de este encuentro se verán en el futuro, hoy, ya hemos sembrado la semilla. Ahora habrá que cuidarla para que crezca y dé fruto.

Irene Hidalgo



Encuentro internacional de jóvenes Sa-Fa

En Sigüenza, bajo el lema "En la oración, en el trabajo y en el amor: la paz" tuvo lugar el I Encuentro internacional de jóvenes Sa-Fa, los días 27 a 30 de julio. Más de 80 personas vivimos el sentido de cuerpo y familia como Familia Sa-Fa. Compartimos el testimonio de varios jóvenes participantes desde España, Uruguay y Brasil.



Este encuentro ha sido algo único para vivir y compartir; una oportunidad de oro que se brindó a las comunidades jóvenes para vivir todos juntos el carisma Sa-Fa que todos llevamos dentro. Me pareció muy enriquecedor poder compartirlo con jóvenes de otros países.

Mi vida ha dado un giro completo y me ha enseñado muchas cosas. Aprendí a entender nuevas culturas y a participar en ellas, por muy

diferentes que fueran. Sentí la acogida de toda la Familia Sa-Fa y lo he vivido con una perspectiva más madura y de servicio. Nunca antes había sido tan consciente de lo que es ser Familia Sa-Fa. ¡Qué felicidad formar parte de esto!

Hemos aprendido que la Oración es promotora de la acción. Que el trabajo nos hace ser hombres y mujeres de nuestro tiempo. Y que solo desde el Amor conseguiremos cambiar nuestra mirada y tener esa alegría misionera.

Todo ella con un sentimiento de ser Iglesia y de pertenencia a la Familia Sa-Fa con el carisma del Hermano Gabriel. Sigüenza fue un lugar excelente para plantearme muchas cosas nuevas sobre mí, y para seguir creciendo en la fe. Y del Encuentro a la JMJ de Lisboa: un lujo para nuestra fe.

Experiencias recogidas por Gustavo

"Llamados a cuidar la vida, el medio ambiente y la naturaleza" 2

La JMJ un huracán invisible



Dice Antoine de Saint-Exupéry en *El Principito* que “lo esencial es invisible a los ojos”. De ahí que resulte imposible resumir en unas pocas palabras la esencia de la JMJ de Lisboa en la que hemos participado unos 120 jóvenes de la Familia Sa-Fa.

Porque lo fundamental de estos días de encuentro no se puede leer ni escuchar, ni siquiera de boca de los propios participantes. La frustración será el resultado de intentar acudir a la prensa, a la radio, a las redes sociales o a cualquier medio humano para comprender qué ha sido la Jornada Mundial de la Juventud.

Las palabras del papa Francisco, las eucaristías, las adoraciones al Santísimo, los conciertos, las oraciones, las catequesis, las conferencias y los otros cientos de eventos conforman solo la parte tangible de un encuentro cuyo valor real solo se puede medir en los corazones y las cabezas de los miles de cristianos que se han reunido en Lisboa.

Escribir sobre mi experiencia sería reducir el objetivo de este artículo a algo demasiado pequeño. Por eso, lo que presento a continuación como una rápida y pequeña pincelada es un compendio de las ideas que muchos jóvenes han reflexionado y orado a partir de su vivencia particular en la

JMJ. Y, aun así, el artículo se queda corto. Porque estas líneas aún no son pensamientos, ideas y oraciones de un puñado de jóvenes.

El verdadero fruto, por tanto, de la JMJ de Lisboa 2023 será el cambio que los asistentes permitan que Dios haga a partir de aquello que les ha movido y removido. La JMJ es un encuentro estático; pero la vida, desde el amor, es dinámica de movimiento hacia el prójimo. El fruto se recogerá en el movimiento que los jóvenes están llamados a protagonizar en sus destinos.

Estos días me he encontrado con jóvenes que sufrían la incomodidad y la dificultad, pero que decían que les merecía la pena. Jóvenes que buscaban a Dios y que se maravillaban al observar cómo Él llama a tantos (y a cada uno por su nombre). He observado a jóvenes cuyos esquemas se rompían por culpa de Dios, y lo aceptaban agradecidos.



He escuchado a jóvenes decir que se sienten amados “sin maquillaje” por Dios y comprender, al mismo tiempo, que la vida es para los que sueñan con el bien. He visto a jóvenes soñar con la santidad; cantar, sin conocerse, pero reconociéndose como hermanos; rezar juntos, sin reparar en sus notables diferencias.

Pero no importa lo que yo haya visto; importa lo que ahora tú quieras ver. Si quieres saber qué ha sido, es y será la JMJ, acércate a los que hayan participado y obsérvalos en silencio, apreciando cómo aceptan al Dios de “todos” en sus vidas.

Un peregrino en la JMJ-2023

Así lo he vivido



El encuentro de Sigüenza fue una oportunidad para experimentar el carisma Sa-Fa. Diferentes edades, idiomas y culturas pero una sola familia. Que este momento compartido sea un nuevo impulso para el carisma de la Familia Sa-Fa. (M Parfait. BF)

Este encuentro supuso para mí una motivación para responder al llamado a vivir en una comunidad sostenida por el espíritu de familia. Me he vuelto con el corazón palpitante, soñador... por seguir avanzando en formar comunidades juveniles Sa-Fa. (Angelita. AR).

En Lisboa vivimos numerosos desafíos que nos emocionaron, como el contacto con otras culturas, países y personas. Ver al Santo Padre, escuchar sus palabras hizo que nuestros corazones latieran con más fuerza. Volvimos renovados y alegres. (Diogo, Hugo e Maikel. BR)

La JMJ ha sido un ENCUENTRO con el Padre, con tantos hermanos de fe y con la Familia Sa-Fa. Llamados a evangelizar a través de nuestras vidas, perdonados y recibidos en la Iglesia. Un encuentro conmigo misma, con el otro y sobre todo con Jesús y su Espíritu. (Rocío F. ES)



La JMJ 2023 da una visión de cómo jóvenes de todo el mundo compartimos la misma fe y creemos en los mismos valores, un encuentro donde se ven los sentimientos a flor de piel y que si lo vives al máximo te marcará para siempre. (Marco Daniel. ES)

Ha sido un "envío". Siento que Dios me llama a seguirlo y a transmitir mi fe; era algo que ya sentía, pero pude reafirmarlo. Las palabras del Papa Francisco siguen sonando en mí: no tengo miedo y me levantaré las veces que haga falta para seguir por este camino. (Carla Benlloch. ES)

Los días pasados en Sigüenza fueron ricos y muy intensos. La idea de no estar solos sino de formar parte de una Familia nos dio esperanza y el deseo de construir y proyectar ser para nuestros jóvenes signos, palabras y gestos cada vez más creíbles del carisma del Hermano Gabriel. (Greta, Chiara e fr. Marco. IT)



La JMJ ha sido un regalo, una oportunidad increíble de compartir con cristianos de todas partes del mundo. He experimentado la Misericordia de Dios y he encontrado a Dios en esos más millón y medio de personas. (Carlos O. ES)



Una experiencia que ha marcado mi vida. Conectar con jóvenes de todo el mundo, dándome cuenta la inmensidad y la trascendencia del amor de Dios; conocer a un Papa amigo, comprensivo y empático, que me habla de tú a tú... me ha motivado a llevar toda esta experiencia a mi vida cotidiana y no sólo quedarme con lo pasado en el evento. (María Pía. UR)



"Llamados a caminar juntos con estilo participativo"